

sebagai ketua kelompok diskusi dan sebagai pengatur wawaancara konseling bersama. Oleh karena itu, guru pembimbing harus memenuhi sejumlah syarat yang menyangkut pendidikan akademik, kepribadian, ketrampilan, berkomunikasi dengan orang lain, dan penggunaan teknik-teknik konseling.³⁴

Menurut Abu Ahmadi menyatakan konselor sekolah adalah seorang petugas yang profesionalis, artinya secara formal mereka telah disiapkan oleh lembaga atau instansi pendidikan yang berwenang. Mereka dididik secara khusus untuk menguasai seperangkat kompetensi yang diperlukan bagi pekerjaan konselor.³⁵

Konselor adalah seorang anggota staf sekolah dan bertanggungjawab penuh terhadap fungsi bimbingan dan mempunyai keahlian khusus dalam bidang bimbingan yang tidak dapat dikerjakan oleh guru biasa. Konselor bertanggungjawab langsung kepada kepala sekolah dan hanya mempunyai hubungan kerja sama dengan guru serta anggota staf lainnya.³⁶ Konseling adalah proses pemberian bantuan dan konselor adalah orang yang memberikan bantuan. Jadi dapat diartikan bahwa dalam proses bimbingan dan konseling tidak bisa jalan dengan adanya seorang konselor.

Sedangkan konselor menurut islam adalah Rasulullah sebagai konselor yang berhasil dan unggul, karena dalam berbagai hadis Rasul dapat dibaca

³⁴ W.S Winkel, *Bimbingan dan Konseling di Institusi Pendidikan*, (Jakarta: PT Grasindo, 1991), h.495

³⁵ Abu Ahmadi, *Bimbingan dan Konseling di Sekolah*, (Jakarta: PT. Rineka Cipta, 1991), h.55.

³⁶ Yusuf Gunawan, MSC, *Pengantar Bimbingan dan Konseling*, (Jakarta: PT Preahallindo, 2001), h.207.

- 4) Memiliki rasa kasih sayang dan kepedulian
- 5) Relat dan tanpa pamrih dalam memberikan layanan bimbingan kepada peserta didik
- 6) Senantiasa melengkapi diri dengan pengetahuan dan informasi yang berkaitan dengan keperluan bimbingan.⁴⁰
- 7) Harus benar-benar memperhatikan dan menghormati agama klien
- 8) Mampu mentransfer kaidah-kaidah agama secara garis besar yang relevan dengan masalah klien.⁴¹

Guru bimbingan konseling dituntut untuk menyelesaikan berbagai masalah yang kompleks, dalam islam biasa disebut dengan kyai, adapun syarat guru bimbingan konseling dalam islam antara lain⁴²:

1. Aspek spiritual

Guru pembimbing dan psikoterapis dalam islam adalah ulama billah (ulama Allah), karena mereka telah mewarisi tugas dan tanggungjawab kenabian. Oleh karena itu, tidak akan mungkin seorang dapat mengetahui tentang seluk beluk manusia secara utuh

⁴⁰ Achmad Juntika Nurihsan, *Bimbingan & Konseling*, (Bandung: Refika Aditama, 2006), h.30.

⁴¹ Syamsu Yusuf, *Landasan Bimbingan & Konseling*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2005), h.153

⁴² Abdul Rahman Saleh dan Muhib Abdul Wahab, *Psikologi Suatu Pengantar Dalam Perspektif Islam*, (Jakarta: Kencana, 2004), h.109.

- a. Untuk kepentingan layanan bimbingan dan konseling dan dalam upaya memahami dan mengembabngkan perilaku individu yang dilayani (klien atau konseli) amka seorang guru pembimbing harus dapat memahami dan mengembangkan setiap motif dan motivasi yang melatarbelakangi perilaku indiiidu yang dilayani (klien atau konseli)
- b. Seorang guru pembimbing harus dapat mengidentifikasi aspek-aspek potensi bawaan dan menjadikannya sebagai model untuk memperoleh kesuksesan dan kebahagiaan hidup kliennya.
- c. Seorang guru pembimbing sedapat mungkin mampu menyediakan lingkungan yang konduktif bagi penegmbangna segenap potensi bawaan klien atau konselinya.
- d. Terkait dengan upaya perkemabnagn belajar klien, seorang guru pembimbing dituntut untuk memahami tentang aspek-aspek dalam belajar serta berbagai teori belajar yang mendasarinya.
- e. Berkenaan denagn upaya pengembangan kepribadian klien seorang guru pembimbing kiranya perlu memahami tentang karakteristik dan keunikan kepribadian klien atau konselinya.

Oleh karena itu, seorang guru pembimbing ahrus benar-benar menguasai landasan psikologis dengan baik, antara lain: bidang psikologi

- 2) Memberi teladan maksudnya agar para orangtua atau pendidik terlebih dahulu menjadikan dirinya sebagai panutan bagi anak-anaknya. Untuk memenuhi hal itu, bagaimanapun para orangtua atau pendidik harus terlebih dahulu memahami dan mengamalkan ajaran agama.

Dari sikap dan tingkah laku keagamaan tersebut diharapkan dapat ditransfer kepada anak-anak mereka dalam kehidupannya. Sebab menurut pandangan islam, rumah tangga merupakan dasar bagi pendidikan sikap dan tingkah laku anak. Keimanan, ketaqwaan, serta akhlak yang baik, mempunyai perana yang sangat urgen sekali dalam pembentukan spiritual anak atau siswa. karena seseorang yang sudah mempunyai keimanan yang kuat ia akan selalu melakukan apa-apa yang sudah diperintahkan oleh tuhanNya dan menjauhi larangannya.

Jika hal itu sudah tertanam secara kuat dan istiqamah dalam pelaksanaannya, maka tidak mustahil jika seseorang tersebut berakhlak yang baik dan mempunyai kecerdasan spiritual yang sangat kuat dalam jiwanya. Langkah pendidikan akhlak dalam upaya membentuk kecerdasan spiritual diantaranya yaitu:

- a) Memperbanyak membaca, baik Al-Qur'an dan Al-Hadits.
- b) Mengajarkan shalat, lebih-lebih shalat berjamaah.
- c) Selalu mendekati dan memberi teladan yang baik pada siswa.

untuk mempertebal imannya sebagaimana yang telah kita ketahui bahwa masa remaja ini penuh dengan guncangan jiwa yang dapat membuat siswa remaja melanggar nilai-nilai agama seandainya tidak ada guru agama atau orangtua yang mengarahkan siswa kearah yang diridhoi oleh Allah melalui pengamalan nilai-nilai islam atau ajaran agama islam.

Dan demikianlah metode yang cocok untuk membantu kegiatan pembimbingan dalam meningkatkan akhlak siswa. Sedangkan akhlak siswa yang dibina oleh guru pembimbing dalam kegiatan ini meliputi tanggungjawab, kebersihan, disiplin, menaati peraturan, toleransi, tawakal kepada Allah dan sopan santun.

Dengan menyadari peranannya sebagai pendidik maka seorang guru pembimbing dapat bertindak sebagai pendidik yang sebenarnya, baik dari segi perilaku (kepribadian) maupun dari segi keilmuan yang dimilikinya hal ini akan dengan mudah diterima, dicontoh dan diteladani oleh siswa, atau dengan kata lain pendidikan akan sukses apabila ajaran agama itu hidup dan tercermin dalam pribadi guru agama. Sehingga tujuan untuk membentuk pribadi anak saleh dapat terwujud. Demikianlah peranan guru pembimbing dalam peningkatan akhlak siswa remaja terutama siswa SMP. Dan upaya ini diharapkan anak didik akan terhindar dari keruntuhan akhlak yang mampu menghancurkan masa depannya.